
为充分发挥社区在野创卫冶活动
中的主体作用袁改善各单位尧居民区
的环境卫生面貌遥 7 月 16 日至 17
日袁在省创卫指导专家郑穗曾的带领
下袁县创卫办环境卫生督导组一行 9
人用两天的时间袁对县城十二个社区
进行创卫环境卫生摸底调查遥

督查组一行通过听汇报尧查阅资
料尧现场检查的方式袁以海南省叶社区
卫生标准渊试行冤曳为标准袁对社区的
组织管理尧创卫资料尧内外卫生尧环卫
设施尧周边环境尧绿化美化尧宣传氛围

等内容进行检查袁并评比打分遥
通过检查袁督查组发现各社区还

存在许多问题袁希望定城镇督促各社
区严格参照标准袁 及时查漏补缺袁对
存在问题进行整改袁特别是要加强开
展居民健康教育宣传和卫生检查评
比等活动袁争取各项工作达到创卫标
准要求遥

据介绍袁此次社区卫生检查评比
活动只是县创卫办结合试行标准对
各社区的一次摸底调查遥在调查介绍
之后袁县创卫办将会结合定安实际情

况袁对试行标准进行查漏补缺袁进行
完善遥

通过检查评比之后袁定城镇各社
区的卫生评比打分情况如下渊满分为
100分袁80分合格冤院

1尧江南社区渊61 分冤曰2尧见龙社
区尧南珠社区渊58 分冤曰3尧中南街社
区尧大众社区渊57 分冤曰4尧后山社区
渊56.5 分冤曰5尧东北门社区渊55 分冤曰6尧
沿江社区渊54分冤曰7尧莫村社区尧山椒
社区尧美钗坡社区渊49.5 分冤曰8尧西门
街社区渊48.5分冤遥 (叶松冤

县城十二社区均不达标
县创卫办开展社区卫生检查评比摸底调查

7月 20日袁在定安消防监督员的
监督下袁 定安百佳汇超市的工作人员
当场切除 6个外窗铁栅栏袁 开通约 5
平米的生命窗口袁 保障生命安全通道
的畅通遥

当天下午袁 定安县公安局消防大
队到定安百佳汇超市检查时发现该超
市三楼办公室及仓库的 6个外窗均被
防护网封死袁一旦发生火灾袁防护网将
会阻碍消防员实施灭火救援袁 造成不
必要的人员伤亡遥

针对发现的隐患袁 消防大队要求
该超市工作人员立即将障碍物拆除遥
在拆除过程中袁 大队消防监督员要求
操作人员做好现场安全防护设施袁依
法对业主进行了批评教育袁 并结合相
关火灾案例和叶消防法曳相关规定袁对
业主动之以情袁晓之以理袁详细地讲解
了障碍物妨碍消防员实施灭火救援和
人员逃生的危害性遥

据了解袁连日来袁定安公安局消防
大队对人员密集场所门窗上设置影响
逃生和灭火救援的铁栅栏尧 广告牌等
障碍物开展野地毯式冶排查整治袁坚持
发现一处袁整改一处袁确保灭火逃生窗
口随时通畅无阻遥 渊黄圣超 李召君冤
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在蔗农们野愁寻出路冶时袁龙河
镇党委政府的工作人员也在四处
奔波袁为甘蔗寻求销路遥

野我们已经在别的市县找到两
家同意按当地农民同等待遇收购
龙河镇甘蔗的糖厂袁但两家糖厂离
龙河镇都比较远袁甘蔗运输成本升
高遥 冶龙河镇党委书记许声耀告诉
记者袁今年 2月 20日-21日袁他带
队先后实地考察了海口市甲子糖
厂和澄迈县江南糖厂袁 经洽谈袁两

家糖厂基本上都同意按当地农民
同等待遇收购龙河镇的甘蔗遥但是
农民要自己把甘蔗运到糖厂袁糖厂
不负责运输甘蔗袁只是按照当地的
运费标准付给农民一定的运费遥

据了解袁 海口市甲子糖厂袁距
定安县龙河镇约 70公里袁日榨甘蔗
量 700吨袁2012年进厂价 480元/吨袁
无运费补贴遥澄迈县江南糖厂袁距定安
龙河镇约 60 公里袁 日榨甘蔗量
3000 吨 袁2012 年进厂价 480 元/

吨袁外加补贴运费 45元/吨遥
野甘蔗运输成本升高了袁农民

的收益就大大减少了遥 冶许声耀给
记者算了一笔经济账院野甘蔗从龙
河镇运往江南糖厂约 80元/吨袁按
照 2012年江南糖厂给出的运费补
贴袁 农民仍需要自行支付 35 元/
吨遥 这样算来袁蔗农们虽然挣不到
多少钱袁但只要能销出去袁就不会
赔钱遥 冶

许声耀说袁他们还是希望有关
部门能与那两家糖厂再进行沟通
协调袁解决甘蔗运输问题袁降低运
输费用袁减少蔗农的损失遥

龙河镇政府院积极帮忙找销路

野由于甘蔗的运输成本升高袁
市场效益又比不上冬季瓜菜尧橡
胶尧槟榔等作物袁甘蔗已不适应目
前定安市场的形势遥 冶县农业局生
产股股长符凤娥坦言道袁把甘蔗销
往其他糖厂治标不治本袁要想真正
提高蔗农的收入袁转型改种其他农
作物是唯一的出路遥

据县农业局统计资料来看袁
全县去年甘蔗种植面积 16657亩袁
今年甘蔗种植面积只有 11657亩袁
其中 5000 亩已调整种植其他作
物袁 全县甘蔗种植面积呈现锐减
趋势遥

目前袁蔗糖业在定安南部乡镇

经济作物的主导地位正逐渐被橡
胶尧 槟榔等高效长期作物所取代遥
今年袁龙河镇辖区茶根糖厂因经营
不善袁申请停产袁龙河镇的传统蔗
糖产业面临产业转型遥

记者采访过程中听到龙河镇
不少蔗农反映袁他们大部分人还是
想继续种植甘蔗袁不愿转型改种其
他农作物遥 但甘蔗种植成本大袁风
险高袁管理复杂袁费时费力袁而种植
冬季瓜菜尧橡胶尧槟榔等作物袁不仅
管理方便袁 收成也不比甘蔗低袁因
此他们即使再舍不得甘蔗这个传
统种植业袁也还是会选择改种其他
农作物遥

据许声耀介绍袁 目前县林业
局尧 扶贫办已给龙河镇免费提供
橡胶 3 万株尧 槟榔 1.8 万株尧 山
柚 8000株袁 均已下发到各蔗农手
中袁 帮助蔗农发展新型高效产业袁
确保农民增收遥

野我们希望利用两到三年的时
间逐步调整全县产业结构袁引导蔗
农在蔗地里兼种橡胶尧槟榔等热带
经济物袁以短养长的方式逐步代替
蔗糖产业袁走可持续的发家致富之
路袁实现传统农业向规模化高效农
业的大转变遥 冶符凤娥说遥

记者采访时发现袁虽然受糖厂
停产影响袁 今年的甘蔗收益集体
野跳水冶袁但是种植甘蔗多年的蔗农
们在政府的帮助下袁 重拾信心袁为
自己的甘蔗在逆境中野寻求突围冶遥

县农业局院引导蔗糖产业转型C
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甘蔗是龙河镇 野两长两短冶 农村
经济发展产业的重要组成部分袁

一直是当地农民主要经济收入之一遥 但由于今年
龙河镇茶根糖厂关闭袁导致全镇 1742户甘蔗种植
户为甘蔗没人收而发愁遥

为了帮助当地蔗农解决甘蔗销路问题袁 定安
相关部门领导及时进行实地调研袁出台扶持政策袁
与海口尧澄迈等地糖厂联系谋求销路保收入袁并帮
助当地蔗农转型种植其他农作物.....逆境中袁定安
各相关部门集思广益尧紧密合作袁打响了一场销售
野突围战冶遥

野你看袁这周围 100多亩
甘蔗都是我种的遥 冶7 月 19
日袁 记者就定安甘蔗销路问
题到龙河镇进行走访了解情
况遥 下牙村的蔗农王追信指
着自己的一大片蔗林介绍
道遥他告诉记者袁他是近几年
才开始种甘蔗袁收益不错袁每
年地里都能长出至少 700吨
甘蔗袁年收入 15万元左右遥

野我们祖祖辈辈都是种
甘蔗的袁 甘蔗是我们村发家
致富的根本袁如果可以袁我们
真的不想改种其他农作物遥冶
王追信告诉记者袁 全村共有
45户甘蔗种植户袁由于种植
面积不同袁 每户的收益也不
同袁 但村里种植面积最少的
甘蔗种植户每年也有 1万元
左右的收益遥

据了解袁 甘蔗作为龙河
镇主要支柱产业之一袁 是龙
河农民增收的重点产业遥 全

镇现有甘蔗种植户 1742户袁占全镇
人口的 27.24%袁种植总面积 5467.4
亩袁其中宿根面积 5084.9 亩袁新增
种植面积 382.5亩遥据统计袁2012年
全镇甘蔗产量约 2.6万吨袁进厂 480
元/吨袁产值达 1300多万元遥但由于
2013-2014 年龙河镇茶根糖厂停
榨袁 当地农民的经济收入将遭受严
重损失遥

野地里的甘蔗长势都不错袁今年
11月份就能有个好收成袁本应该卖
个好价钱袁但没想到糖厂倒闭了袁生
长良好的甘蔗销路成了问题遥冶面对
变化莫测的市场袁王追信感慨道遥
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7月 23日袁 记者从定安县计生
委获悉袁为努力提高群众对计划生育
政策的知晓率袁 挖掘计生工作新亮
点袁 今年县政府投入 11万元专项资
金编排计生宣传琼剧叶生男育女曳袁向
定安各镇的群众送上免费的计生琼

剧大餐遥
据了解袁计生宣传琼剧叶生男育

女曳以转变群众生育观念的题材为主
线袁通过契合当前农村生活的语言表
达形式尧贴近民风民俗的曲调袁以生
动的表演形式鲜明地展现计生相关

政策袁让群众能够从正面了解计生政
策袁对群众转变生育观念起到了潜移
默化的作用遥

目前袁该剧剧本已经定稿袁演员
编排尧服装定制尧舞台构建等正在有
序进行中遥 (李召君 程芳)

定安编排计生宣传琼剧叶生男育女曳


